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今日下沙今日下沙

见习记者 谢春晖/文摄 通讯员 朱静 王建平

跳经络操、品中药膳、刮痧拔罐⋯⋯

这场义诊活动大受欢迎

昨天上午，钱塘江边的东东城购物广场门

口人头攒动，一场大型中医科普义诊活动吸引

了不少居民前来参加。

在《中华人民共和国中医药法》顺利实施一

周年之际，开发区卫计分局联合浙江省中医院

下沙院区、白杨街道卫生服务中心、和达商业资

产管理有限公司等开展了此次活动。开发区管

委会副主任何铨寿出席活动，并与广大居民朋

友一同体验了来自中医的魅力。

活动现场，在30多名省中医院下沙院区医

务人员的带领下，居民朋友们一起做起了独具

特色的中医经络操。“这套中医经络操是我们根

据多年来的中医保健经验编排出来的，对于颈

椎、心血管都有着非常好的保护作用。”伴随着

舒缓的音乐，不少人加入做操的行列。一套动

作做完，不少居民感觉整个人轻松了不少。“我

刚才把他们跳操的视频拍下来了，这两天回家

好好学学，做这个经络操肯定很养生。”一名围

观居民告诉记者。

与此同时，在健康义诊活动的展位前，省中

医院下沙院区的名中医专家们忙得不亦可乎，

把脉、听诊、刮痧、拔罐，只要是能现场进行的中

医疗法，专家们就毫无保留地为居民免费服

务。特别是在刮痧、拔罐的同时，专家还不断向

居民讲解着一些基本的中医常识，“现在利用刮

痧、拔罐等中医疗法行骗的骗子很多，很多老年

人盲目地相信，所以普及中医常识很重要。”中

医专家说。

当天上午，天气十分炎热，许多居民跳完

经络操、参加完义诊活动已经是满头大汗，饥

肠辘辘了。这时，一旁的省中医院下沙院区

的医护工作者们已经煮好了令人垂涎的中药

膳。一杯酸梅汤，解暑降温。一块绿豆糕，立

刻让人体力大增。“别把它们当成普通的点

心，这些中药膳能起到养生的作用。”现场药

膳专家们也将一些基本中药膳熬制、烹饪的方

法传授给居民。

“这样的活动应该多举办，中医是我们国

家的瑰宝，你们要把它发扬光大，让我们老百

姓享受到更优质、有效的中医疗法。”一名参

与活动的市民对省中医院下沙院区的医务人

员说。

省中医院下沙院区执行院长张烁说：“与开

发区卫计分局联合开展这样的活动，就是希望

能将中医药文化向社会公众普及，将先进的中

医诊疗服务带给开发区及周边的居民。”本周又

恰逢省中医院建院87周年，为了更好地推广中

医文化，给居民带来更多福利，医院的 22 个特

色名中医工作室，也将为开发区居民提供 700

余个免费专家义诊号。

当天下午，省中医院下沙院区还举行了

一场国医论坛，来自全国的名中医专家为医

院和开发区的中医药医务人员带来了最前沿

的中医药研究成果。张烁说：“未来我们将不

断地与开发区卫计分局以及两个社区卫生服

务中心合作，在提升自身中医诊疗水平的基

础上，进一步为居民带来更多便捷、实惠的中

医药服务。”

6 月 21 日，下沙街道卫生服务中心联合邵

逸夫医院的名医专家走进元成社区，为社区里

的居民带去义诊和健康教育等便民服务，

当天上午，元成社区居家养老服务照料中

心门口人头攒动，居民们纷纷前来参加活动。

医务人员为居民量血压、测血糖，还通过现场

演示向居民讲解膳食中盐和味精对健康的影

响。

最受欢迎的当属邵逸夫医院专家的义诊

了，多名神经内科、心内科方面的专家为居民排

忧解难。“免费请专家来给我们看病，我们感到

很幸福。”一名前来义诊咨询的大伯说。

此外，专家还在元成社区的会议室里为居

民带去了一堂关于高血压治疗误区的健康讲

座，老人们边听边点头。

“今后我们还将继续深入社区开展义诊和

健康宣教，做好居民健康守门人。”组织此次活

动的下沙街道卫生服务中心相关负责人说。

见习记者 谢春晖

通讯员 汤宝 毛孝敏

邵逸夫专家义诊进元成社区

“快送导管室，马上进行穿刺，病人需要立

刻植入支架。”一名突发心肌梗死的病人躺在急

诊室的病床上，随时可能出现生命危险。对于

邵逸夫医院下沙院区心内科的郑浩主任而言，

这样危急的场景并不陌生，但这一次的植入手

术却让他冒了不少汗。

6 月初，作为对口支援的医疗小组，郑浩主

任带着自己的医疗团队来到贵州道真仡佬族苗

族自治县人民医院，进行为期 2 个多月的对口

帮扶。“这是一个在大山里的县级医院，虽然我

院多年来长期在这里进行支援，但比起城市的

医疗水平，仍是比较落后的。”电话里，远在贵州

的郑浩接受了记者的采访。

刚到当地医院没几天，郑浩和他的团队就

碰到这个突发心肌梗死的病人。“送过来的时

候，他的情况比较糟糕，大面积的心肌梗死伴随

着剧烈的胸痛。”郑浩说，这名70多岁病人的家

属告诉他，老人的胸痛已经持续好几个小时

了。“根据我的经验判断，如果此时送往 2 小时

车程的三甲医院，肯定来不及了。”

“没时间多想，我马上召集同事立即展开经

皮冠脉支架植入手术。”郑浩说，这是应对心肌

梗死常见的治疗方法，在大城市里普及率和成

功率很高。但对于这个大山里的县级医院而

言，此前从未进行过这个手术。经过郑浩团队

几十分钟的手术，病人的冠状动脉内被成功植

入支架，病人的胸痛症状随即得到缓解。

成功实施手术后，郑浩将手术中的一些经

验和方法进行总结，并第一时间向当地的医生

进行了分享与交流。

“我们对口支援的意义不是去取代当地医

院的医生，而是将我们相对先进的资源和经

验传授给他们。”据了解，最近郑浩和他的团

队在贵州除了完成首例经皮冠脉支架植入术

外，还完成了首例冠脉造影术，为当地医院心

内科及胸痛诊疗中心带去了丰富的临床诊疗

经验。

邵逸夫医院下沙院区自建院开始，一方面

致力于本院医疗水平的提升，另一方面十分关

注医疗水平落后地区的对口支援帮扶。

见习记者 谢春晖

通讯员 华旭东 张议丹

邵逸夫医院下沙院区对口支援贵州县级医院

大山里的医院，成功救治心肌梗死病人

跳经络操


